
1 

Protokoll zur Jahreshauptversammlung vom 15.06.2023 
Teilnehmer:   36 (siehe Anwesenheitsliste) 
Ort:    Vereinsheim 

Beginn:   20.10 Uhr 

Ende:    22.10 Uhr 

 

Tagesordnung 
 

1. Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden 

2. Totenehrung 

3. Ehrungen 

4. Genehmigung der Niederschrift der JHV vom 14.07.2022 

5. Bericht des Vorstandes 

6. Bericht des Kassenwartes 

7. Bericht der Kassenprüfer 

8. Entlastung des Vorstandes 

9. Berichte der Abteilungen 

10. Wahlen zum Vorstand 

  

 zu wählen sind: 
 Geschäftsführender Vorstand: 
 1. Vorsitzende/Vorsitzender    für 2 Jahre 
 2. Vorsitzende/Vorsitzender    für 2 Jahre 
 Kassenwart       für 2 Jahre 

Schriftführerin/Schriftführer    für 2 Jahre 
 Beisitzer       für 2 Jahre 
   
 Erweiterter Vorstand: 
  
 Beisitzer       für 2 Jahre 

 
     11. Wahl eines Kassenprüfers 

     12. Erneuerung Hartplatz 

     13. Anträge 

     14. Verschiedenes 
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TOP 1: Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden 
 
Der 1. Vorsitzende, Manfred Helbig, eröffnet um 20.05 Uhr die Sitzung und begrüßt 
alle anwesenden Mitglieder. Er stellt die Tagesordnung vor. 
Die Einladung erfolgte satzungsgemäß und fristgerecht in der Eppsteiner Zeitung am 
25.05.2023. In die Anwesenheitsliste haben sich 36 Mitglieder eingetragen. 
 
TOP 2: Totenehrung 
 
Die Versammlung erhebt sich zum stillen Gedenken an die verstorbenen Mitglieder. 
 
 
TOP 3: Ehrungen 
 
Für 25 Jahre Mitgliedschaft wurden geehrt: 
Christian Frank  anwesend 
Heike Frank   anwesend 
Matthias Linicus  entschuldigt 
Jürgen Seemayer  entschuldigt 
Birte Waas    
Christiane Schumpich entschuldigt 
Ulrike Elmer   entschuldigt 
Anja Lenz   entschuldigt 
Ludwig Dickhardt  anwesend 
Susanne Pauck  anwesend 
Nils Peterzelka 
Erich Dambacher  entschuldigt 
Monika Dambacher  entschuldigt 
Katharina Schudok 
Manfred Helbig  anwesend 
 
Für 50 Jahre Mitgliedschaft wurden geehrt: 
Stefan Steyer  anwesend 
Akurt Alsheimer  entschuldigt 
 
 
Für 60 Jahre Mitgliedschaft wurde geehrt: 
Walter Mauer  entschuldigt 
 
Für 65 Jahre Mitgliedschaft wurden geehrt: 
Heinz Reinisch  anwesend 
Knuth Vollmuth  anwesend 
 
Für 75 Jahre Mitgliedschaft wurde geehrt: 
Inge Rautert   entschuldigt 
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Den nicht anwesenden Mitgliedern werden die Urkunden mit Nadeln, bzw. Präsenten 
persönlich oder postalisch zugestellt. 
Die Ehrungen für 15-jährige Mitgliedschaft wurden persönlich bzw. postalisch zuge-
stellt. 
Heinz Reinisch übergibt dem Verein bei seiner Ehrung eine Barspende. Der Vorstand 
bedankt sich ausdrücklich für diese Zuwendung. 
 
TOP 4: Genehmigung der Niederschrift der JHV vom 14.07.2022 
 
Die Niederschrift der Jahreshauptversammlung vom 14.07.2022 (nachzulesen auf 
der Homepage der TSG Eppstein) wurde einstimmig genehmigt. 
 
TOP 5: Bericht des Vorstandes 
 
Manfred Helbig und Natascha Huhn geben einen umfangreichen Bericht über das 
letzte Jahr. Der Bericht ist als Anlage dem Protokoll beigefügt. 
 
Manfred Helbig und Natascha Huhn informierten über ihre weiteren Tätigkeiten: 
Es fanden Gespräche mit dem Sportkreis statt, unter anderem zum Thema Energie-
einsparung. 
Nochmals erfolgte eine Steigerung bei den Anfragen zur Miete des Vereinsheimes. 
Eine Vermietung erfolgt stets nur an Vereinsmitglieder. 
Die Vereinssatzung soll gemeinsam mit allen Abteilungsleitern überarbeitet werden, 
eine erste Arbeitsfassung liegt aktuell vor und muss noch weitere Bearbeitungsstufen 
durchlaufen.  
Ein neuer BufDi wurde gefunden. Es ist Emil Mertel, der im Leichtathletik- und Hand-
balltraining sowie in der Administration unterstützend mitwirkt. 
Für Samstag, dem 6. Juli 2024 wird ein Helferfest geplant. 
 
TOP 6: Bericht des Kassenwartes 
 
Der 1. Kassenwart, Dirk Büttner, informiert die Anwesenden über die Einnahmen und 
Ausgaben von 2022. Sein Kassenbericht ist als Anlage dem Protokoll beigefügt. 
 
Bedingt durch Corona konnten keine Events mit Einnahmen stattfinden. Deshalb lag 
der Gewinn im Jahr 2022 mit 19.700 Euro niedriger als im Jahr 2021 mit 32.800 Euro. 
Dirk Büttner bedankt sich bei allen Übungsleitern, die auf die Fortzahlung der 
Übungsleiterpauschale während der coronabedingten Ausfallzeiten verzichtet haben. 
Er bedankt sich auch für die gute Zusammenarbeit und Unterstützung bei Martina 
Helbig von der Geschäftsstelle und den Kassenprüfern Konstantin Steinfurth und 
Felix Schier. 
 
TOP 7: Bericht der Kassenprüfer 
 
Konstantin Steinfurth berichtet über die Kassenprüfung. Gemeinsam mit Felix Schier 
haben sie am 13.06.2023 die Kasse geprüft. Der ausführliche Bericht der Kassenprü-
fer liegt dem Protokoll bei. 
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Die Buchführung und die Einnahmen-Überschussrechnung entsprachen nach ihrer 
Prüfung den Vorschriften der Vereinssatzung sowie den steuerlichen und sonstigen 
gesetzlichen Vorschriften. Sie danken der Kassenführung für die übersichtliche und 
vollständige Buchführung und empfehlen, den Kassenwart und den weiteren Vor-
stand zu entlasten. 
 
TOP 8: Entlastung des Vorstandes 
 
Der Vorstand wird einstimmig entlastet. 
 
TOP 9: Berichte der Abteilungen 
 
Turnen + Fitness 
 
Der Bericht von Simone Siebeneicher, Abteilungsleiterin Turnen + Fitness, ist dem 
Protokoll beigefügt. 
 
Leichtathletik 
 
Der Bericht von Maria Speck, Abteilungsleiterin Leichtathletik ist dem Protokoll beige-
fügt. 
 
Rasenkraftsport 
 
Der Bericht von Yvonne Steinfurth, Abteilungsleiterin RKS ist dem Protokoll beigefügt. 
 
Handball 
 
Der Bericht von Jens Ladwig, Abteilungsleiter Handball ist dem Protokoll beigefügt. 
 
Triathlon 
 
Der Bericht von Bernd Pauer, Abteilungsleiter Triathlon ist dem Protokoll bei beige-
fügt. 
 
 
TOP 10: Wahlen zum Vorstand 
 
Manfred Helbig teilt mit, dass der gesamte geschäftsführende Vorstand und der er-
weiterte Vorstand für zwei Jahre neu zu wählen ist. Er fragt nach, ob jemand eine 
geheime Abstimmung wünscht. Das ist nicht der Fall. Somit erfolgen offene Abstim-
mungen zu den Wahlen. Konstantin Steinfurth, Maria Speck und Ralf Steinfurth wer-
den einstimmig zum Wahlvorstand bestimmt. Ralf Steinfurth wird einstimmig als 
Wahlleiter gewählt. 
 
Wahl des geschäftsführenden Vorstands 
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Ein Wahlvorschlag für den 1. Vorsitzenden liegt vor: Manfred Helbig. Weitere Wahl-
vorschläge gibt es nicht. Mit 34 Ja-Stimmen und eigener Enthaltungen wird Manfred 
Helbig gewählt. Er nimmt die Wahl zum 1. Vorsitzenden an. 
 
Manfred Helbig als wiedergewählter 1. Vorsitzender übernimmt jetzt die Wahlleitung. 
 
Ein Wahlvorschlag für die 2. Vorsitzende liegt vor: Natascha Huhn. Weitere Wahlvor-
schläge gibt es nicht. Mit 34 Ja-Stimmen und eigener Enthaltung wird Natascha 
Huhn gewählt. Sie nimmt die Wahl zur 2. Vorsitzenden an. 
 
Ein Wahlvorschlag für den Kassenwart liegt vor: Dirk Büttner. Weitere Wahlvorschlä-
ge gibt es nicht. Mit 34 Ja-Stimmen und eigener Enthaltung wird Dirk Büttner gewählt. 
Er nimmt die Wahl zum Kassenwart an. 
 
Ein Wahlvorschlag für den Schriftführer liegt vor: Konrad Giehl. Weitere Wahlvor-
schläge gibt es nicht. Mit 34 Ja-Stimmen und eigener Enthaltung wird Konrad Giehl 
gewählt. Er nimmt die Wahl zum Schriftführer an. 
 
Ein Wahlvorschlag für den Beisitzer liegt vor: Klaus Steinfurth. Weitere Wahlvor-
schläge gibt es nicht. Mit 34 Ja-Stimmen und eigener Enthaltung wird Klaus Stein-
furth gewählt. Er nimmt die Wahl zum Beisitzer an. 
 
Wahl des erweiterten Vorstands 
 
Ein Wahlvorschlag für den Beisitzer liegt vor: Wolfgang Büttner. Weitere Wahlvor-
schläge gibt es nicht. Wolfgang Büttner wird einstimmig und eigener Enthaltung ge-
wählt. Er nimmt die Wahl zum Beisitzer an. 
 
TOP 11: Wahl eines Kassenprüfers 
 
Felix Schier scheidet als Kassenprüfer aus. Für die Wahl eines weiteren Kassenprü-
fers wird Nathalie Bach vorgeschlagen. Weitere Wahlvorschläge gibt es nicht. Mit 33 
Ja-Stimmen, 1 Enthaltung und 1 Nein-Stimme wird Nathalie Bach gewählt. Sie nimmt 
die Wahl zur Kassenprüferin an. 
 
TOP 12: Erneuerung Hartplatz 
 
Manfred Helbig informiert über die geplante Neugestaltung des Hartplatzes anhand 
eines Schaubildes (siehe Anlage). In der heutigen Jahreshauptversammlung soll 
hierzu eine Aussprache erfolgen. Ziel ist es, ein Mitgliedermandat zu erhalten, damit 
die Erneuerung des Hartplatzes weiterverfolgt werden kann. 
 
Klaus Steinfurth informiert über die möglichen Zuschüsse durch den Kreis (10%), 
Land Hessen (30 %), Stadt Eppstein (50.000), LSB (8.000 Euro) und NASPA-Stiftung. 
Der Eigenbeitrag der TSG Eppstein liegt zwischen 20 und max. 30.000 Euro. 
 
Dirk Büttner weist darauf hin, dass die TSG erst in finanzielle Vorlage treten muss, da 
die Zuschüsse erst im Nachhinein zurückfließen werden. Deshalb hat Manfred Helbig 
schon bei der Alexander Simon bzw. Stadtkämmerin Sabine Bergold wegen eines 
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kurzfristigen Kredits in Höhe von 100.000 Euro nachgefragt. In der Vergangenheit 
wurde dies bereits in ähnlichen Fällen so praktiziert. 
 
Natascha Huhn weist darauf hin, dass aufgrund der hohen Vorlaufzeiten (Planung, 
Antragstellung, Antragsbearbeitung und -prüfung etc.) eine Ablehnung des ge-
wünschten Mandats die Verschiebung der Maßnahme auf das Jahr 2026 zur Folge 
hätte. 
 
Manfred Helbig: Falls heute das Mandat erteilt wird, ist die Erneuerung des Hartplat-
zes im Jahr 2025 möglich. Transparenz bei Planung und Finanzierung wird gewähr-
leistet (z.B. Kostensteigerungen). 
 
Renate Hilles fragt nach dem Belag für den Hartplatz. Klaus Steinfurth dazu: Der Be-
lag ist wasserdurchlässig. Wasserrinnen werden eingebaut. Selbst nach einem Stark-
regen kann nach 30 Minuten auf dem Platz ohne Rutschprobleme etc. weiter Sport 
betrieben werden. Es handelt sich um einen Multifunktionsplatz für Turnen/Fitness, 
Leichtathletik, Handball und andere Ballsportarten (ohne Basketball). Alle Sportler 
werden davon profitieren. Der Platz kann nach dieser Erneuerung voll umfänglich 
und vielseitig genutzt werden. 
 
Der Antrag auf Erteilung eines Mandats zur Weiterverfolgung „Erneuerung des Hart-
platzes“ wird mit 34 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung angenommen. 
 
 
TOP 13: Anträge 
 
Es liegen keine Anträge vor. 
 
 
TOP 14: Verschiedenes 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt gibt es keine Wortmeldungen. 
 
Manfred Helbig schließt die Jahreshauptversammlung um 22.10 Uhr. Er dankt allen 
Anwesenden für ihr Kommen und die zahlreichen konstruktiven Beiträge. 
 
 
 
 
 
Manfred Helbig    Konrad Giehl 
1. Vorsitzender    Schriftführer 


